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　令和元年６月定例市議会に市長が提案した議案は、追加上程を含め55件(予算案２件、条例案15件、
その他38件)、議員が提案した議案は１件（その他）でした。
　そのうち、「岡山市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等に関する条例の一部
を改正する条例の制定」など４件の議案については、一部の議員から反対がありましたが、すべての議
案を原案可決・同意しました。これにより、補正予算額は一般会計27億9,709万円余、事業会計１億
7,800万円の増額となり、予算総額は、5,930億9,634万円余となりました。

採択した陳情（２件）
〇陳情第８号　路面電車岡山駅前広場乗り入れ計画の実証実験の実施について
〇陳情第11号　客引き行為等の防止に関する条例の制定を求めることについて

●● 陳情の結果 ●● 

予
　
　
算

■令和元年度岡山市一般会計補正予算（第１号）
　　　　主な事業　　　　　　     予　算　　　　　　　　　　　　　       内　　　容

議 決のあらまし

●● 可決した主な議案 ●● 議決結果は市議会ホームページに掲載しています。

岡山西部総合公園（仮称）
整備事業 20億2,700万円20億2,700万円

岡山操車場跡地の「総合公園区域」について、市民が憩い、楽し
む、緑あふれる総合公園として、また災害時には防災拠点となる
防災公園として整備

土木施設災害復旧事業 ２億5,050万円２億5,050万円 平成30年７月豪雨災害により被災した道路の復旧

岡東ポンプ場長寿命化事業 1億7,800万円1億7,800万円 岡東ポンプ場の老朽化に伴う設備の更新

条
　
　
例

■岡山市市税条例等の一部を改正する条例の制定
　地方税法等の改正に伴い、市区町村等に対する寄附金に係る個人市民税の寄附金税額控除における指定
　制度の導入（ふるさと納税の対象寄附金を総務大臣指定の市区町村等に対するものとするなど）、軽自
　動車税の特例措置の見直し（燃費性能等に優れた新車の軽自動車への税の軽減措置の対象を令和４年度
　及び５年度分について電気自動車等に限定するなど）等を行う。　
■岡山市災害弔慰金等支給審査会条例の制定
　災害弔慰金及び災害障害見舞金の支給に関する事項を審査するため、岡山市災害弔慰金等支給審査会を
　設置する。

■岡山市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業等の利用者負担額に関する条例の一部を
　改正する条例の制定
　子ども・子育て支援法等の一部改正に伴い、令和元年10月からの３歳から５歳までの幼児教育・保
　育の無償化等のため、特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業等（幼稚園、認定こども園、認可
　保育園及び地域型保育事業）の利用者負担額を改める。

そ
の
他

■岡山市議会会議規則の一部を改正する規則の制定
　男女共同参画、ワーク・ライフ・バランスを考慮した、議会活動と家庭生活を両立しやすい環境整備を
　促進する。

OKAYAMA CITY COUNCIL GIKAI-STYLE
議決のあらまし

 総務委員会

 市民・産業委員会

 都市・環境委員会

 子ども・文教委員会

 保健福祉・協働委員会

■労働意欲や市民サービスの
低下につながらないよう要望
－地方公務員法と地方自治法の
改正で、※１会計年度任用職員制
度が創設されたことに伴い、給
与等に関して関係条例の一部を
改正。新制度で給与が下がる場合、
現給（現在の給与）を一定期間
保障する措置が設けられる－
委員●図書館司書や公民館職員
などの嘱託員が会計年度任用職
員に任用されると、最大６年の
現給保障期間があるが、その後
に給与が下がる人は何人で、年
収がどの程度下がるのか。
市●約140人の見込みで、年収
は最大140万円程度下がる。
委員●引き続き同じ業務を行う
には会計年度任用職員の採用試
験を受けるとのことだが、その
際に経験は考慮されるのか。
市●試験はいろいろな方法があ
るので工夫していきたい。
－委員会の総意として「一生懸
命仕事をしている職員の労働意
欲が下がり、市民サービスの低
下につながらないよう、現給保
障の期間中にしっかりと議論し
てもらいたい」と要望した－

■交通事故防止対策を徹底
委員●公用車の事故がいまだに
多い。保健福祉局の職員も運転
する機会が非常に多いと思うが、
運転には細心の注意を払うとと
もに、幹部も含め、事故を未然
に防ぐ対策を行ってもらいたい
が、どう考えているのか。

市●交通事故は起こしてはなら
ないと考えており、今までも職
員に対する研修をはじめ、所属
ごとに朝礼等を活用し注意喚起
を行ってきた。今後も職員一人
ひとりが、さらに気を引き締め
て運転するよう努めていきたい。
－交通事故防止対策を継続的に
行うとともに、職員へ徹底して
もらうよう要望した－

■字の名称変更は地域の思いを
把握しながら進める
－同一所有者が一体的に利用し
ている複数の土地を、所有者の
同意を得て合筆する際に、字の
名称変更が生じることがある－
委員●土地を合筆していく中で、
字の名称が消えていくこともあ
る。平成30年に豪雨災害が発
生したが、地形の問題など、字
の名称から学ぶこともあると思
う。残していくことは考えられ
ないか。
市●字の名称には地域の特色が
含まれている可能性があると思
う。地域として残してほしいと
いう意見があれば対応は可能な
ので、名称変更は、地域の方と
相談し、地域の思いを把握しな
がら進めていくことを基本とし
ていきたい。

■公園遊具の安全対策と
市民への周知
委員●平成31年３月から一部
の公園遊具の使用禁止措置をと
っているが、町内会長へ報告し

ているのか。
市●委員の指摘によって、連絡
できていない町内会長がいるこ
とを認識した。お詫びするとと
もに、これから説明したい。
委員●遊具の正しい使用方法を
マニュアルでわかりやすく説明
している横浜市の事例がある。
同様なものを作成することで、
真摯な姿勢を岡山市はアピール
すべきではないか。
市●今回のことをきっかけとし
て、大人にも子どもにも正しい
遊び方をしっかりと伝えて、安
全に使用してもらえるよう取り
組んでいきたい。

■認可保育園へ入れていない方
への説明と早急な対応
－子ども・子育て支援法等の改
正に伴った条例改正で、令和元
年10月から、３歳から５歳ま
での教育及び保育の利用者負担
額の無償化、０歳から２歳まで
の市民税非課税世帯の保育の利
用者負担額の無償化等を行う－
委員●認可外保育施設等の利用
では、利用者の持ち出し等が生
じる場合があり、認可保育園等
に入れない利用者の不安が渦巻
くことが予想される。今までの
ように「入れないから仕方がな
い」という話は通らなくなるの
で、施設整備や全体の受け入れ
枠の設定について、しっかりと
丁寧に対応してほしい。
市●今後なるべく早い時期に、
認可保育園に入りたい方が認可
保育園に入れる体制となるよう
努めていきたい。

審査等の過程で特に議論となった点について、
委員長報告の要旨を掲載常 任委員会審査から 全文は市議会ホームページに掲載しています。

常任委員会審査から

用語解説 ※１【会計年度任用職員】
地方公共団体における臨時・非常勤職員に関する制度が不明確だったことから、地方公務員法で一般職の非常勤職員である「会計年度任用職
員」に関する規定を設け、採用方法や制度等を明確化し、期末手当の支給が可能となるよう給付に関する規定も整備する

あざ
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OKAYAMA CITY COUNCIL GIKAI-STYLE
議会トピックス 代表質問

６会派の代表が行った質問の中から、いくつかを取り上げて要旨を掲載

すべての代表質問は市議会ホームページのインターネット議会中継で配信しています。代表質問

中学校区ごとに
公立認定こども園を整備
■問　公立認定こども園の整備は、
教育・保育提供区域の30地区
ではなく、各中学校区の36地
区に見直すべきではないか。
■答　公立幼稚園・保育園民営化
の協議が難航しており、特に２
つの中学校区が１つの提供区域
になっている場合、こども園の
候補園がない中学校区へは、な
かなか地元説明に入れていない。
　中学校区が、市民生活になじ
みの深い地域コミュニティの基
礎であることを再認識した。民
営化への理解を進めるために、
また、これまでの計画との整合
性も保てると考えられることか
ら、公立認定こども園整備の方
針を中学校区に１つずつ（36
園）へ、見直したい。
「人・農地プラン」で
農地の有効活用
■問　農業分野で岡山市ブランド
を守り、発展させるために、良
質な農地の有効活用は不可欠だ
が、どんな施策を行っているか。
■答　地域農業の発展のためには
人と農地の問題を一体的に解決
する必要があるため、集落・地
域の住民が話し合いを行う会議
を市内16カ所で開催し、地域
の未来の設計図となる「人・農
地プラン」を作成している。
　その計画を基に、将来の地域
農業の担い手となる農業者を選
定し、農地中間管理機構を通じ
て農地の貸し付け・集積を進め、
農地の有効活用を図っている。

伝統芸能や食のおもてなしで
岡山市の多彩な魅力を発信
■問　令和元年10月に開催され
る、Ｇ20岡山保健大臣会合を
通じ、本市の魅力を世界中にど
のように発信していくのか。
■答　７月に海外プレス対象のツ
アーを開催し、その後Ｇ20関
係国大使館を対象とした現地説
明会も行う。会合初日には、岡
山後楽園で厚生労働大臣主催の
歓迎夕食会を実施予定で、伝統
芸能や食でのおもてなしを行う。
　会合後の※２エクスカーショ
ンでは、岡山大学病院やＢＲＡ
ＮＣＨ岡山北長瀬など、先進的
な医療の最前線だけではなく、
市民・企業を巻き込んだ新たな
健康増進事業を紹介する。
外国人総合相談窓口を設置し
相談や情報提供を一元化
■問　外国人市民の急増等に伴い、
生活支援をさらに充実させてい
く必要があるが、具体的にどう
取り組むのか。
■答　令和元年６月に「岡山市外
国人総合相談窓口」を開設し、

本庁舎１階と友好交流サロン
（西川アイプラザ）で、困り事
に関する相談や情報提供を一元
的に行っている。また、新たに
ベトナム語対応の相談員を配置
するとともに翻訳機能を有する
タブレットを導入し、より多言
語での対応を可能とした。
ＳＤＧｓ（持続可能な開発目標）
フォーラムを開催
■問　平成30年６月に本市はＳＤ
Ｇｓ未来都市に選ばれたが、今
後どのように市民に伝えていく
のか。
■答　令和元年８月にイオンモー
ル岡山で「未来わくわくフェス
タ」を開催し、日々のくらしと
ＳＤＧｓの関わりについて理解
を深める機会とする。さらに、
２年２月には産官学民の取り組
みを共有し、市民の取り組みを
加速させていく「ＳＤＧｓフォ
ーラム」を開催するなど、広く
市民へ周知していく予定。
　また、元年度に実施する市民
意識調査で、認知度などの調査
を行っていきたい。
８月から※３フレイル対策を開始
■問　介護予防に重要なフレイル
対策の具体的な取り組みは。
■答　早期発見、早期介入のため
のフレイルチェックを約40カ
所の薬局等で行う常設チェック
と、介護予防教室など地域の高
齢者が集う場所に介護予防セン
ターの職員が出向いて行う約
80回の出張チェックを、令和
元年８月から実施する。
　フレイルの該当者は介護予防
センターのアドバイスの下で、
運動、外出、通いの場など適切
な予防活動に導いていく。

自由民主党岡山市議団

議 会トピックス
５常任委員会での審査が始まりました

総務委員会

保健福祉・協働委員会

市民・産業委員会

都市・環境委員会

子ども・文教委員会

危機管理室、市長公室、政策局、総務局、財政局、
会計管理室、消防局、選挙管理委員会、監査委員、
人事委員会の所管に属する事項、他の委員会の所管
に属しない事項

市民協働局、保健福祉局の所管に属する事項

市民生活局、区役所、産業観光局、市場事業部、
農業委員会の所管に属する事項

環境局、都市整備局、下水道河川局、水道局の所管
に属する事項

岡山っ子育成局、教育委員会の所管に属する事項

議長

議会運営委員会

常
任
委
員
会

特
別
委
員
会

本会議

大都市制度調査特別委員会

新庁舎整備調査特別委員会

災害に強いまちづくり調査特別委員会

ダイバーシティ推進調査特別委員会

人口減少対策調査特別委員会

　令和元年６月定例市議会から、再編した５つの常任委員会で本格的な審査が始まりました。

■全国市議会議長会
　□議員在職20年以上表彰
　　礒谷　和行　氏
　　浦上　雅彦　氏
　　下市このみ　氏
　　鷹取　清彦　氏
　　田口　裕士　氏
　　竹永　光恵　氏
　　和氣　　健　氏
　□議員在職10年以上表彰
　　岡崎　　隆　氏
　□感謝状（相談役）
　　宮武　　博　氏
　□感謝状（部会長）
　　宮武　　博　氏

　□感謝状（理事）
　　宮武　　博　氏
　□感謝状（国と地方の協議の
　　場等に関する特別委員会委員）
　　宮武　　博　氏

■中国市議会議長会
　□議員在職36年以上表彰
　　楠木　忠司　氏
　□議員在職32年以上表彰
　　宮武　　博　氏
　□議員在職28年以上表彰
　　羽場頼三郎　氏
　□議員在職24年以上表彰
　　三木　亮治　氏

　□議員在職20年以上表彰
　　礒谷　和行　氏
　　浦上　雅彦　氏
　　下市このみ　氏
　　鷹取　清彦　氏
　　田口　裕士　氏
　　竹永　光恵　氏
　　和氣　　健　氏
　□議員在職16年以上表彰
　　岡崎　　隆　氏
　　小林　寿雄　氏
　　松島　重綱　氏
　□議員在職12年以上表彰
　　鬼木のぞみ　氏
　　河田　正一　氏

　　林　　　潤　氏
　　東原　　透　氏
　　藤原　哲之　氏
　　吉本　賢二　氏
　□議員在職８年以上表彰
　　赤木　一雄　氏
　　東　　　毅　氏
　　川本浩一郎　氏
　　千間　勝己　氏
　　高橋　雄大　氏
　　田中のぞみ　氏
　　難波満津留　氏
　　二嶋　宣人　氏
　　森山　幸治　氏
　　　　  　（50音順）

在職議員表彰・感謝状

掲載期間：平成31年4月17日～
令和元年7月12日

全国市議会議長会及び中国市議会議長会から、
次の方々が表彰と感謝状を受けました。

Ｇ20のエクスカーションを予定している
ＢＲＡＮＣＨ岡山北長瀬

Ｇ20のエクスカーションを予定している
ＢＲＡＮＣＨ岡山北長瀬

【４月】
17日

【５月】
７日
16日～17日
17日

24日
29日
【６月】
３日
５日

６日
７日

14日～18日
19日～26日
19日
27日

【７月】
１日
２日

12日

平成30年７月豪雨災害対策等
調査特別委員会

市議会協議会
　　５月臨時市議会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、
都市・環境、子ども・文教委員会
大都市制度調査、新庁舎整備調査、

災害に強いまちづくり調査、ダ
イバーシティ推進調査、人口減
少対策調査特別委員会
議会運営委員会
議会運営委員会
大都市制度調査特別委員会

議会運営委員会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、
都市・環境、子ども・文教委員会
及び同協議会
都市・環境委員会及び同協議会
６月定例市議会開会

　　６会派による代表質問
　　30人の議員による個人質問
議会運営委員会
総務、保健福祉・協働、市民・産業、
都市・環境、子ども・文教委員会

議会運営委員会
６月定例市議会閉会
人口減少対策調査特別委員会
ダイバーシティ推進調査特別委員会
議会運営委員会
新庁舎整備調査特別委員会

用語解説 ※２【エクスカーション】
訪れた場所で案内人の解説に耳を傾けながら、参加者も意見を交わ
し、地域の自然や歴史、文化と社会資本の果たす役割などを学び考
え、理解を深めてもらう体験型の見学会と視察

用語解説 ※３【フレイル】
健常と要介護の間の時期で加齢とともに心身の活力が低下した状態。
早期発見や予防の取り組みを行うことで、生活機能の維持向上に高
い効果が得られると言われている

ブ　ラ

ン　チ


